

B133606

13 m/2
UITGEBOEKT

28 MRT 1952

1

Communistische propaganda
op scholen.

VENTROUWELIJK

IIIIf/8s

Hiermede heb ik de eer Uwe Excellentie te
doen toekomen een fotografische copie van een uit Oost-
Duitsland afkomstige brief, welke was geadresseerd aan
"die Klasse 8 der Volksschule, Elten/Kr.Kleve, Nordrh.
Westf.". Het schrijven was gefrankeerd voor bestelling
in het binnenland.

Uit de inhoud moge blijken, dat hier sprake is
van communistische propaganda.

Deze en soortgelijke brieven worden blijkbaar
gedicteerd aan de leerlingen van scholen in Oost-Duitsland,
zulks als onderdeel van een bepaalde les. Uit het feit,
dat het handschrift op de enveloppe niet gelijk is aan dat
van de brief kan worden afgeleid, dat de schrijvers met
de verzending selve niets uitstaande hebben.

De inhoud is niet ter kennis gekomen van geadres-
seerden.

HET HOOFD VAN DE DIENST

27/5
Mr. H. v. Felderhof

Aan Z.E. de Vice Minister-president,
Minister zonder Portefeuille,
Ministerie van Binnenlandse Zaken,
te

's-GR AVE N H A G E

in afschrift:

Aan Z.E. de Minister-President,
Plein 1813 no.4,
te

's-GR AVE N H A G E

Aan Z.E. de Minister van Onderwijs,
Kunsten en Wetenschappen,
t.a.v. de Heer Mr. H. J. Schölvincq,
Chef van het Kabinet,
te

's-GR AVE N H A G E

Eibensbruck, den 15.2.1951

Liebe Freunde in Westdeutschland!

Nun habe ich mich einmal entschlossen, Euch einen Brief zu schreiben. Wie steht es denn bei Euch mit dem Schulunterricht? Wir haben in der Woche 31 Stunden Unterricht, 6 Std. Mathematik, 5 Std. Deutsch, 4 Std. Russisch, 3 Std. Geschichte, 2 Std. Biologie, 2 Std. Erdkunde, 2 Std. Gegenwartskunde, 2 Std. Chemie, 2 Std. Physik, 1 Std. Turnen, 1 Std. Musik, 1 Std. Zeichnen. Habt Ihr auch Gegenwartskunde? Sicher nicht. Wir besprechen jetzt, was aktiv und fleißig bedeutet. Unsere Klasse hat auch schon größere Reisen unternommen. Das erste Mal waren wir im Sommer bei Plauen im Vogtland. Dort haben wir uns die berühmte Tropfsteinhöhle betrachtet. Das zweite Mal waren wir im Herbst im Riesengebirge. Dieses Jahr wollen wir nach dem Katz. Ihr könnt Euch bestimmt nicht solche weite Reisen erlauben. Hoffentlich werden sich bald die Großmächte einigen und lassen die Zensuren wegfallen, daß wir auch einmal an dem schönsten deutschen Fluß, dem Rhein, fahren können. Aber die Westmächte können uns ja nicht, daß wir unser schönes deutsches Heimatland kennen lernen. Nun möchte ich schließen mit der Hoffnung, daß wir bald in einem geeinten Deutschland leben.

Es grüßt Euch herzlich
Eure Freundin
aus der Deutschen Demokratischen Republik
Maria Mehnert